

ARCACHON / LA TESTE / GUJAN

Hanoukka : la lumière et la joie partagées sur le Bassin

La Communauté juive du bassin d'Arcachon (ACIBA) célèbre Hanoukka à 18 heures, demain à Arcachon, dimanche à Gujan-Mestras, et lundi prochain à La Teste. À Arcachon, la fête se déroulera sur la place des Marquises; sur le parvis de l'Hôtel de ville à Gujan-Mestras et sur le parvis de la bibliothèque à La Teste. Hanoukka n'est pas une fête religieuse, mais le rappel d'un fait historique mystérieux où une lampe à huile brûla une semaine alors que l'huile manquait. Dans le rite hébraïque, pendant une semaine, une

bougie est allumée. Aujourd'hui, la fête de Hanoukka, qui se situe près du solstice d'hiver, célèbre le retour de la lumière, et fait écho à la fête de la Nativité des chrétiens. C'est une fête, donc un moment de partage, pour les croyants de toutes confessions, et pour les non-croyants. Après l'allumage des bougies, on chante, on danse, et on partage traditionnellement des beignets préparés par les membres de la communauté. C'est un moment qui se veut vraiment ouvert à tous.

Christian Visticot



L'allumage des bougies est le moment fort de la fête de Hanoukka. C. V.

BIGANOS

Le Père Noël a rendu visite à l'école de rugby

Ayant noté la belle victoire de l'équipe 1 du Biganos Rugby XV face à Colayrac (49-22), le 15 décembre lors du dernier match 2024, le Père Noël a rendu visite à l'école de rugby (EDR). Il est à peine 8 h 30 ce samedi mais les jeunes joueurs, des baby aux M12, poussent déjà, tour à tour, le portail vert en tôle du stade de la Verrière.

Sur l'allée longeant le terrain de leurs exploits, ils se hâtent jusqu'au clubhouse. Là, en attendant, attablés, chocolat chaud et part de cake, ils ponctuent bientôt d'un « ouaaaaais » à l'unisson les explosions accidentelles des ballons gonflables distribués. La pluie continue obligeant à supprimer les nombreux jeux prévus sur le terrain, ils s'occupent entre eux sous le préau, leur imagination ludique et leur empathie naturelle apportant un bienvenu plan B. Certains préfèrent prendre d'assaut l'atelier maquillage de Mégane. Quelques mamans font des crêpes. Les papas échangent, un café à la main, un œil sur leurs rejetons. C'est après le tirage de la tombola qu'apparaît le Père Noël. Rapidement entouré, il distribue sucreries à chacun avant la traditionnelle photo. La pluie ayant enfin cessé, un petit match s'organise. Les plaquages dans la « hagne » ravissent et ajoutent un bonheur spontané à un moment inhabituel.



Les jeunes de l'EDR attendent chocolat chaud et part de cake. J. P. D.

Gujan rompt l'entente

« Le club vit, se réjouit Yvo Joao, président du Biganos Rugby XV. Nos 24 éducateurs se sont mobilisés pour réussir ce Noël de l'école de rugby. Il faut ces moments de partage qui aident les parents à se rencontrer. »

« Il manque nos M14, précise Mathieu Foucaud, éducateur. Ils se sont entraînés hier soir même si Gujan vient de rompre sans préavis ni discussion l'entente conclue cette an-

née. » « Les jeunes subissent cette regrettable décision, ajoute Ludovic Barreyre, autre éducateur. Ils étaient qualifiés pour aller jouer en challenge fédéral, c'est fini. » « En attendant le résultat d'un projet avec le RCBA, conclut Yvo, nous avons engagé nos M14 en niveau 1 et 2 pour la 2^e partie de saison. Il faut qu'ils jouent. » Et ils joueront, dès mi-janvier.

Jean-Pierre Despeyroux